

EXPORT FORECAST SUISSE: TOUJOURS À UN NIVEAU ÉLEVÉ

- À la fin janvier 2021, l'Euler Hermes Export Forecast suisse affichait 0,78 point, comme il y a trois mois, après révision. L'indicateur prévoit donc une nette reprise de l'industrie suisse des exportations au cours de l'année.
- Après une détérioration temporaire de la situation économique au début de 2021, Euler Hermes table sur un début de reprise au deuxième trimestre. Pour 2021, les prévisions actuelles concernant la croissance économique en Suisse sont de 2,6% (2022: +3,2%).
- Alors que les indicateurs de l'industrie tels que les marchés des matières premières et le fret se redressent, la pandémie de COVID-19 continue de peser lourdement sur la confiance des consommateurs.
- Dans l'ensemble, les exportations suisses ont diminué de 7,1% pour atteindre 225,1 milliards de francs en 2020. En revanche, le commerce extérieur avec la Chine a enregistré une hausse record.

Wallisellen, le 24 février 2021 – Début 2021, l'Euler Hermes Export Forecast affichait 0,78 point, comme il y a trois mois, après révision de l'indicateur. L'Export Forecast dépasse le seuil de zéro, qui indique la trajectoire de croissance moyenne à long terme de l'industrie suisse des exportations, et annonce donc une nette reprise des exportations suisses dans le courant de l'année. Cette évolution est soutenue par l'effet de base statistique: compte tenu de l'effondrement du Forecast au printemps 2020, les taux élevés de variation annuelle ne sont guère surprenants.

Le deuxième trimestre 2021 devrait marquer le début de la reprise économique

Euler Hermes prévoit une augmentation du commerce mondial augmentera de 5,8% en 2021, après une baisse de 10% l'année dernière. 2021 devrait également être une année de reprise économique pour la Suisse. Selon Euler Hermes, la situation devrait cependant se détériorer à court terme en raison de la deuxième vague de pandémie et des mesures de confinement. «Il ne faut pas s'attendre à une reprise économique avant Pâques», a déclaré Katharina Utermöhl, économiste et spécialiste de l'Europe chez Euler Hermes. «Les progrès en matière de vaccination et des températures plus clémentes devraient ensuite permettre un assouplissement progressif. La vaccination des groupes à risque en milieu d'année prépare le terrain pour un boom de la consommation au second semestre. Par ailleurs, la relance de plus en plus synchronisée de l'économie mondiale devrait également donner un coup de pouce aux exportations suisses». Katharina Utermöhl ne pense pas qu'un retour à un certain degré de normalité économique soit possible avant 2022. Et nous ne sommes pas au bout de nos peines: en effet, le taux de chômage devrait rester élevé et la vague d'insolvabilité risque de se prolonger en 2022. Globalement, Euler Hermes table sur une croissance économique de 2,6% pour la Suisse en 2021 (2022: +3,2%).

La confiance des consommateurs reste faible malgré l'évolution positive de l'industrie

L'Asie et les marchés émergents sont actuellement considérés comme les plus grandes sources d'espoir pour l'industrie suisse. Ces perspectives positives constituent un facteur important pour la hausse des prix des matières premières et en particulier des métaux industriels. Par ailleurs, les taux de fret pour le transport des conteneurs maritimes ont explosé depuis décembre 2020, un phénomène qui s'explique par le retard accumulé dans les ports asiatiques en raison de la reprise étonnamment rapide de l'économie mondiale. En outre, en raison du faible nombre de passagers, on constate une augmentation du nombre d'avions cargos pur, ce qui renforce l'attrait du fret aérien pour les exportateurs et les importateurs. En conséquence, le volume du fret aérien mondial en décembre 2020 a retrouvé son niveau de l'année précédente. Contrairement à l'évolution positive de ces indicateurs, la confiance des consommateurs continue d'être fortement affectée par la pandémie de COVID-19, ce qui a un impact négatif sur l'Export Forecast. Une persistance de la crise ne serait pas sans conséquences pour le secteur industriel, c'est pourquoi la pandémie reste un facteur important.

Le commerce extérieur avec la Chine atteint un nouveau record

Après avoir augmenté de 9,2% au troisième trimestre 2020 (par rapport au trimestre précédent) en termes réels et corrigées des variations saisonnières, les exportations suisses ont stagné au quatrième trimestre. Les importations ont diminué de 1,9%. Néanmoins, le second semestre a été dans l'ensemble bien plus satisfaisant que le premier. Globalement, les exportations ont diminué de 7,1% en 2020, pour atteindre 225,1 milliards de francs, tandis que les importations ont baissé de 11,2% à 182,1 milliards de francs. Et Stefan Ruf, CEO d'Euler Hermes Suisse, de commenter: «Il convient de souligner que le

commerce extérieur avec la Chine affiche un nouveau record, et ce, dans les deux sens. Malgré la COVID-19, l'industrie suisse de l'exportation a en effet réussi à développer le commerce avec la Chine de 10%, à 14,7 milliards de francs en 2020, une performance impressionnante». L'exception qui confirme la règle, car, en 2020, l'industrie suisse des exportations a globalement écoulé moins de marchandises dans les trois zones économiques importantes que sont l'Europe, l'Amérique du Nord et l'Asie.

Vous trouverez le rapport complet de l'Export Forecast (en anglais):

https://www.eulerhermes.com/content/dam/onemarketing/ehndbx/eulerhermes_com/en_CH/document/s/euler-hermes-export-forecast-1-21-en.pdf

Contacts médias:

Euler Hermes Suisse

Sylvie Ruppli

Communications Euler Hermes Schweiz

Tél. +41 44 283 65 14

sylvie.ruppli@eulerhermes.com

L'**Euler Hermes Export Forecast** annonce un probable développement des exportations suisses au cours des prochains mois. Cette publication est trimestrielle. Elle s'appuie sur une multitude de données pertinentes dans le contexte des exportations suisses. Dans ce cadre, des indicateurs avancés de l'industrie, du transport, des marchés financiers et des matières premières ainsi que des indices de climat sont pris en compte. Au total, près de cent composantes sont finalement intégrées dans un modèle prédictif dynamique. Les séries de données présentant une évolution plus durable sont pondérées plus fortement. L'Euler Hermes Export Forecast propose un horizon de prédiction d'environ six mois par rapport aux exportations réelles de la Suisse.

Euler Hermes est le leader mondial des solutions d'assurance-crédit et un spécialiste reconnu dans le domaine des cautions, des garanties et de l'assurance contre les dommages résultant d'abus de confiance, y compris la cybercriminalité. Avec plus d'un siècle d'expérience, l'entreprise offre des services financiers à ses clients Business-to-Business afin de les aider à gérer leurs liquidités et leurs créances. Dotée d'un système de monitoring qui lui est propre, Euler Hermes surveille et analyse quotidiennement l'évolution des défaillances d'entreprises, qu'il s'agisse de PME ou de multinationales. Les analyses d'experts portent sur des marchés qui représentent au total 92% du produit intérieur brut (PIB) mondial. Basée à Paris, la société est présente dans 50 pays et emploie plus de 5800 collaborateurs. Euler Hermes est une filiale du groupe Allianz notée AA par l'agence Standard & Poor's. En 2019, Euler Hermes a réalisé un chiffre d'affaires consolidé de 2,9 milliards d'euros et assuré 950 milliards d'euros de transactions commerciales dans le monde.

Euler Hermes Suisse emploie une cinquantaine de collaborateurs au siège principal de Wallisellen et sur les sites de Lausanne et de Lugano.

Plus d'informations sur: www.eulerhermes.ch, [LinkedIn](#) ou Twitter [@eulerhermes](#)

Comme il est de règle, les déclarations formulées sont soumises aux réserves ci-après.

Réserve à propos des déclarations faisant référence à l'avenir: les prévisions ou attentes que nous formulons ou les déclarations que nous faisons à propos de l'avenir peuvent être subordonnées à des risques connus et inconnus et à des incertitudes. Les résultats et évolutions effectifs peuvent dès lors considérablement diverger des attentes et hypothèses avancées. Outre d'autres raisons non évoquées ici, des écarts peuvent apparaître du fait de modifications de la situation économique générale et de la concurrence, en particulier dans les secteurs d'activité et sur les marchés clés d'Allianz Suisse, de l'acquisition et de l'intégration subséquente d'entreprises ou encore de mesures de restructuration. D'autre part, certains écarts peuvent être attribués à l'importance ou à la fréquence des sinistres, aux taux d'annulation, aux taux de mortalité et de maladie et aux tendances en la matière et, notamment dans le domaine bancaire, à la défaillance d'emprunteurs. L'évolution des marchés financiers et des cours de change ainsi que les modifications apportées à la législation nationale et internationale, en particulier en matière fiscale, peuvent également avoir une incidence. Enfin, la probabilité et l'importance des écarts peuvent être influencées par des attentats terroristes et par leurs conséquences. La société n'a aucune obligation d'actualiser les déclarations faites dans ce document.